
すかがわ会議所ニュース
2022年12月号  №568 (毎月５日発行)

地域と企業の未来をつくる商工会議所

　須賀川まちづくり推進協議会北部地区整備推進プロジェクト委員会（深谷勝俊委員長）主催の道路と芸術を交差させる
イベント「Ａｒｔ×Ｒｏａｄ」が１１月３日に須賀川駅前の道路において開催され、様々な個性で道路が埋め尽くされました。
　事業の様子は共催団体「須賀川駅前有志の会」ホームページにて。

道路×文化 まちづくり推進協議会北部地区整備推進プロジェクト委員会
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新入会員のご紹介 ご加入ありがとうございます！

○藤勝 弋塗建（雨田）【特別会員】 塗装工・鳶工

商工会議所会費の口座振替のご連絡
当所第４期分の会費を12月19日（月）ご指定の

口座から振り替えさせていただきます。
　出費多端の折、誠に恐縮ではございますが、預金口
座残高のご確認をいただきますようお願いいたします。

※振替口座など変更がございましたら当所総務課
（76－2124）までご連絡ください

優
良
永
年
勤
続
63
名
を
表
彰

議員改選による
  新委員会構成決まる

会
員
事
業
所
優
良
従
業
員
表
彰
式

第６０２回常議員会

式辞を述べる菊地会頭式辞を述べる菊地会頭

受
賞
者
は
記
載
の
と
お
り
で
す
。（
順
不
同
、敬
称
略
）

〇
日
本
商
工
会
議
所
・
須
賀
川
商
工
会
議
所
連
名
表
彰

添
田
久
江
、菅
孝
子（
エ
ス
ケ
ー
電
子
工
業
㈱
）、松
谷
浩
勝
、

鈴
木
幸
則（
岩
通
マ
ニ
ュ
フ
ァ
ク
チ
ャ
リ
ン
グ
㈱
）、
小
磯
良

文（
㈱
東
北
須
賀
川
電
工
）、
鈴
木
正
一（
㈱
ミ
ウ
ラ
）、
鈴
木

政
雄
、佐
久
間
由
美
子（
須
賀
川
瓦
斯
㈱
）、沖
信
也
、五
十
嵐

孝
二
（
日
本
工
営
㈱
エ
ネ
ル
ギ
ー
事
業
統
括
本
部
パ
ワ
ー
＆

デ
ジ
タ
ル
事
業
本
部
）、
高
野
満
寿
子（
㈱
ニ
イ
ダ
テ
ッ
ク
）、

長
沼
裕
美
、穂
積
幸
克（
林
精
器
製
造
㈱
）、横
田
幸
子
、湯
田

修
一
、
折
笠
操
、
田
中
亨
、
古
川
武
紀（
笠
原
工
業
㈱
）、
宗
形

敦
祥
、鈴
木
浩
、関
根
正
志（
㈱
フ
ジ
電
科
福
島
第
一
工
場
）、

久
保
木
進（
税
理
士
法
人
サ
ン
ハ
ー
ツ
）、
長
谷
川
和
美
、
根

本
峰
夫（
㈱
ひ
ま
わ
り
）、半
澤
智
宏（
㈱
吉
城
光
科
学
）

〇
須
賀
川
商
工
会
議
所
会
頭
表
彰

鎌
田
欣
展
、佐
々
木
芳
一
、池
田
信
義
、長
尾
聡
、小
湊
豊（
日

本
工
営
㈱
エ
ネ
ル
ギ
ー
事
業
統
括
本
部
パ
ワ
ー
＆
デ
ジ
タ

ル
事
業
本
部
）、
矢
部
和
也（
㈲
安
藤
内
装
）、
井
上
真
美
、
三

浦
恭
子（
㈱
古
川
製
菓
）、堀
江
文
代
、芳
賀
智
子
、小
寺
史
恵

（
ニ
プ
ロ
フ
ァ
ー
マ
㈱
鏡
石
工
場
）、
大
河
内
直
人
、
成
田
裕

幸（
㈱
オ
ノ
ヤ
）、三
浦
隆
志
、浅
倉
竹
三（
林
精
器
製
造
㈱
）、

佐
川
浩
一
、鈴
木
孝
、芳
賀
一
幸（
㈱
吉
城
光
科
学
）、小
林
京

子
、
渡
辺
浩
一
、
工
藤
賢
司（
㈱
星
産
業
）、
渡
邊
啓
一（
㈱
マ

ザ
ー
ル
）、
小
袋
文
枝
、
山
上
啓
伸
（
エ
ス
ケ
ー
電
子
工
業

㈱
）、
古
川
勝
司（
江
信
特
殊
硝
子
㈱
）、
阿
部
隆
洋
、
菊
地
秀

幸
、
石
川
芳
史（
岩
通
マ
ニ
ュ
フ
ァ
ク
チ
ャ
リ
ン
グ
㈱
）、
岡

部
修
平（
ト
キ
ワ
印
刷
㈱
）、
門
澤
秀
俊（
大
塚
設
備
㈱
）、
柴

田
芳
智（
㈱
ひ
ま
わ
り
）、横
田
和
憲
、松
川
加
津
典（
和
田
装

備
㈱
）、境
田
紀
理
子（
全
建
総
連
須
賀
川
建
設
組
合
）、川
原

研
司（
㈱
橋
本
組
）、渡
辺
誠
人（
㈱
横
山
建
設
）、永
山
雄
貴
、

安
原
恵（
松
本
建
設
工
業
㈱
）

第602回常議員会が 11月21日開催さ
れ、新議員の委員会構成、当所顧問・
参与の委嘱、新入会員の承認について
審議、原案通り承認されました。
　その他、すかがわ新春の集いの開催
内容等について事務局より報告され
終了しました。

令
和
４
年
度
会
員
事
業
所
優
良
従
業
員
表
彰
式
は

11
月
22
日
ホ
テ
ル
虎
屋
に
お
い
て
開
催
さ
れ
、
当
所
会

員
企
業
で
長
年
に
わ
た
り
勤
務
し
そ
の
成
績
が
特
に
優
秀

な
63
名
が
表
彰
さ
れ
ま
し
た
。

　

表
彰
式
で
は
、
菊
地
会
頭
に
よ
る
式
辞
に
続
き
、
日
本

商
工
会
議
所
会
頭
及
び
当
所
会
頭
連
名
表
彰
代
表
の
添

田
久
江
さ
ん
（
エ
ス
ケ
ー
電
子
工
業
㈱
）
と
当
所
会
頭
表

彰
代
表
の
鎌
田
欣
展
さ
ん（
日
本
工
営
㈱
エ
ネ
ル
ギ
ー
事

業
統
括
本
部
パ
ワ
ー
＆
デ
ジ
タ
ル
事
業
本
部
）に
表
彰
状

と
記
念
品
が
手
渡
さ
れ
ま
し
た
。

うごき
会議所会議所の

うごき
会議所の
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視
察
の
様
子

商
業
部
会

事
業
再
構
築
に
取
り
組
む
企
業
の
視
察
研
修
会

商業部会（吉田陽一部会長）は、11月
29日（火）に視察研修会を開催しました。
ポストコロナ時代の社会変化に対応するた
めに、新分野展開や業態転換などに取り組
む企業が増加している現状を踏まえ、既に
事業再構築に取り組んでいるアルファ電子
株式会社と須賀川観光タクシー有限会社を
視察しました。参加者からは、今後の事業
の参考になったとの声が多くありました。

経
済
情
勢
セ
ミ
ナ
ー
の
様
子

財
務
金
融
部
会

金
融
・
経
済
情
勢
に
つ
い
て
理
解
を
深
め
る

　財務金融部会（鈴木克幸部会長）は 11月
17日、ホテル虎屋において「経済情勢セミ
ナー」を開催しました。
　当日は 25 名が参加。講師に日本銀行福島
支店長の清水 茂氏をお招きし、「日本と福島
県の金融経済情勢等について」をテーマに、
個人消費、物価動向などについてデータを
もとに解説いただきました。

視
察
会
の
様
子

工
業
部
会

部
会
員
企
業
視
察
会
を
開
催

　工業部会（石井廣文部会長）は11月15日、
会員企業の研鑽並びに企業間交流を図るこ
とを目的に「部会員企業視察会」を開催し、
林精器製造㈱を視察しました。
　当日は部会員事業所より20名が参加。視
察会では企業概要について説明を受けた
後、実際に工場内で製造過程などを見学し
ました。その後、ＩＯＴ活用や人材育成など
について意見交換が行われました。

高
知
城
を
視
察
す
る
建
設
部
会
員

建
設
部
会

建
設
部
会
視
察
研
修
会

　建設部会（赤井田貴之部会長）の視察研修
会は、11 月 17 日～ 19 日の 2泊 3日で実
施され、高知市、松山市を訪れました。
　この事業は、福島空港の利用促進と部会
員相互の親睦を兼ねて実施しており、コロ
ナ禍の影響により県外への視察研修は４年
ぶりとなりました。
　参加者は、有名建築家が設計した博物館
や高知城、松山城等を見学し、四国の自然や
郷土料理、温泉などを満喫しました。

　

当
所
並
び
に
須
賀
川
地
区
経
営
者
協
会
主
催
に
よ

る
「
若
手
・
中
堅
社
員
研
修
会
」
が
11
月
18
日
に
商

工
会
館
に
お
い
て
行
わ
れ
ま
し
た
。

　

入
社
３
年
か
ら
10
年
ま
で
の
若
手
・
中
堅
社
員
を

対
象
と
し
た
研
修
会
は
初
め
て
の
事
業
で
し
た
が
、

９
事
業
所
よ
り
定
員
を
超
え
る
23
名
の
申
込
み
が
あ

り
、
企
業
の
関
心
の
高
さ
が
伺
え
ま
し
た
。

　

研
修
会
当
日
は
、
熊
谷
輝
明
氏
（
熊
谷
輝
明
社
会

保
険
労
務
士
事
務
所
所
長
）
を
講
師
に
む
か
え
、
若

手
・
中
堅
社
員
に
必
要
な
心
構
え
や
役
割
な
ど
を
、

座
学
を
通
じ
て
学
び
ま
し
た
。　

ま
た
、「
若
手
・
中

堅
社
員
と
し
て
す
べ

き
こ
と
」
な
ど
の
テ
ー

マ
に
つ
い
て
、
感
染

症
対
策
を
講
じ
な
が

ら
グ
ル
ー
プ
ワ
ー
ク
を

行
い
、
参
加
者
は
互

い
の
意
見
に
耳
を
傾

け
な
が
ら
熱
心
に
課

題
に
取
り
組
ん
で
い

ま
し
た
。

若
手
・
中
堅
社
員
研
修
会

若
手
・
中
堅
社
員
と
し
て
の

役
割
を
認
識
す
る
機
会
に

グループワーク風景グループワーク風景

うごき
会議所会議所の

うごき
会議所の



4

挨
拶
す
る
菊
地
会
長

う
つ
く
し
ま
・
ち
ゅ
ら
し
ま
交
流
・
福
島
空
港
利
用
促
進
連
絡
会
総
会

福
島-

沖
縄
線
定
期
便
再
開
へ
向
け
て

　福島、沖縄両県の官民連携組織「うつくし
ま・ちゅらしま交流・福島空港利用促進連会」
は11月８日沖縄県男女共同参画センターに
て３年ぶりに総会が開催されました。当日
は、役員改選が行われ菊地会頭が会長に選
任されました。その他、福島空港の利用状況
の報告や今後の活動方針、更には両県の交
流事業や福島－沖縄線の定期便再開へ向
け、活発な意見交換が行われました。

セ
ミ
ナ
ー
の
様
子

須
賀
川
商
工
会
議
所
青
年
部

第
２
回
Ｙ
Ｅ
Ｇ
セ
ミ
ナ
ー

　青年部（車田真一郎会長）は、11月 29日
にセミナーを開催しました。日本商工会議
所青年部政策提言委員会の長谷川副委員長
と渡邉委員をお招きし、日本商工会議所青
年部の風会議の内容及び、地方版の風会議
を行うことに対してのアドバイスをお話し
いただきました。風会議は各省庁の若手国
家公務員と青年部会員 との意見交換の場で
あり、当青年部でも開催に向けて準備を進
めています。

講
演
を
す
る
鈴
木
龍
京
氏

須
賀
川
商
工
会
議
所
女
性
会

改
正
電
子
帳
簿
保
存
法
対
策

　
　
　
　
　

  

セ
ミ
ナ
ー
を
開
催

　当所主催による「改正電子帳簿保存法対策
セミナー」が 11月８日商工会館において開
催されました。当日は、講師の税理士・中小
企業診断士鈴木龍京氏（鈴木税務会計事務所・
㈲パブリック会計）から令和４年１月１日施
行された改正電子帳簿保存法の概要や電子帳

簿等保存、スキャナ保存、電子
取引データ保存等について説明
があり、受講者は熱心に耳を傾
けていました。

挨
拶
す
る
飛
木
委
員
長

須
賀
川
地
区
就
職
ガ
イ
ダ
ン
ス
第
一
回
運
営
委
員
会

開
催
に
つ
い
て
協
議

　大学等卒業予定者、3年以内既卒者を対
象とした企業説明会「須賀川地区就職ガイ
ダンス」の開催について協議する第 1回運
営委員会が、11 月10 日に商工会館で開か
れました。
　当日は運営委員など14名が出席。飛木委
員長のあいさつのあと、令和 3 年度の開催
状況を振り返りながら今年度の開催につい
て話し合われ、令和 5年 2 月開催の方向で
検討していくことが決まりました。

街
歩
き
の
様
子

須
賀
川
商
工
会
議
所
女
性
会

須
賀
川
の
歴
史
を
巡
る

　女性会文化委員会（永山良子委員長）の「史
跡巡り～須賀川の輝いた時代～」が 11月 22
日に開催され、会員15 名が参加しました。
当日は須賀川ふるさとガイドの会の酒井清美
会長、宗像正夫氏を講師に迎え、須賀川の街
を歩いて巡りながら、歴史を振り返ることが
できました。この地域に長く住んでいながら、
初めて知るようなことも多く、とても発見の
多い街歩きとなりました。

ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ
の
様
子

デ
ジ
タ
ル
ツ
ー
ル
の
有
効
性
と
は
？

　女性会（松本恵美子会長）は11月10日須賀川市民交流
センターtetteにおいて「スマホで地域をつなぐ～デジタ
ルツール活用セミナー～」を開催いたしました。このセミ
ナーは、コロナ禍によって急速にデジタルシフトが進んで
いる一方で顕在化してきた、デジタルデバイドを課題とし
て捉え、女性会全体での IT リテラシー向上を目指すこと
で課題を解消しようというもので、全６回の開催を予定し
ております。その第１回目の今回は、三浦和歌子氏（FP
エージェンツ㈱）を講師に迎えGoogle マイビジネスの有
効性を学んだうえで、参加者が実際に手を動かしながら成
果物を制作するハンズオン形式で行われました。

うごき
会議所会議所の

うごき
会議所の
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出
展
の
様
子

福
島
空
港
エ
リ
ア
航
空
機
産
業
研
究
会

ロ
ボ
ッ
ト
・
航
空
宇
宙
フ
ェ
ス
タ
２
０
２
２
に
出
展

　福島空港エリア航空機産業研究会（樽川久夫会長）
は11月25日、26日にビッグパレットふくしまにて
開催された「ロボット・航空宇宙フェスタふくしま
2022」に出展をしました。本フェスタは、ロボット及
び航空宇宙分野に関する製品・技術を福島に集め、ビ
ジネスマッチングや交流の場として毎年この時期に

開催されているものです。当日は、出
展者間で盛んに意見交換が行われる
など、今後の航空機産業についての見
識を深める良い機会となりました。

須
賀
川
ま
ち
づ
く
り
推
進
協
議
会
北
部
地
区
整
備
推
進
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
委
員
会

駅
か
ら
光
を

　

須
賀
川
ま
ち
づ
く
り
推
進
協
議
会
北
部
地
区

整
備
推
進
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
委
員
会
（
深
谷
勝
俊

委
員
長
）
は
須
賀
川
駅
中
イ
ル
ミ
ネ
ー
シ
ョ
ン

事
業
「
ひ
か
り
の
テ
ラ
ス
」
を
実
施
し
ま
す
。

　

こ
れ
は
、
須
賀
川
市
の
賑
わ
い
を
駅
か
ら
発

信
す
る
た
め
に
実
施
す
る
も
の
で
、
冬
の
須
賀

川
に
光
を
灯
し
ま
す
。

●実施期間：令和４年12月18日（日）～
　　             令和５年 １月 ８日（日）
●時間：17：30～21：00
●場所：須賀川駅２階のテラス

ま
ち
な
か
を
彩
る
イ
ル
ミ
ネ
ー
シ
ョ
ン

須
賀
川
ま
ち
づ
く
り
推
進
協
議
会
中
部
地
区
整
備
推
進
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
委
員
会

ま
ち
な
か
イ
ル
ミ
ネ
ー
シ
ョ
ン
が
点
灯
！

　須賀川まちづくり推進協議会中部地区整備
推進プロジェクト委員会（吉田伸司委員長）で
は 11月25日市民交流センター正面入口付近
において、まちなかイルミネーション点灯式
を開催しました。点灯式の模様は、ウルトラＦ
Ｍで生放送され、事前に収録した須賀川幼稚
園などの園児の合唱も放送されました。イル
ミネーションは、中心商店街の各店舗、市民交
流センター、街路樹などに設置、点灯期間は令
和５年１月31日（火）までとなっております。

説
明
を
受
け
る
参
加
者 Ｊ
Ａ
Ｌ
エ
ン
ジ
ン
整
備
セ
ン
タ
ー
視
察
会

安
全
運
航
を
支
え
る
エ
ン
ジ
ン
整
備
を
視
察

　福島空港と地域開発をすすめる会及び福島空
港エリア航空機産業研究会主催による「ＪＡＬ
エンジン整備センター視察会」が 11月16日に
開催され、会員ら12 名が参加しました。同セ
ンターは、ＪＡＬのエンジン整備全般を担当す
るほか、他社のエンジン整備も受け持っている
施設であり、当日は飛行機エンジンの構造や使
われている部品、作業工程の説明のほか、機体
格納庫にて実機の見学を行うなど、新たな産業
創出のヒントに繋がる視察会となりました。

ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ
の
様
子

須
賀
川
ま
ち
づ
く
り
推
進
協
議
会

解
消
さ
れ
て
い
な
い「
不
」の
解
消
＝
新
規
事
業

　須賀川まちづくり推進協議会若手世代に
よるまちづくりワーキング委員会の行う「須
賀川大学」事業では、11月 17日に新規事業
創出スキルの実装をテーマにワークショッ
プ（オンライン）を開催しました。当日は講師
に株式会社インキュベータ　石川明氏（元株
式会社リクルート新規事業開発室マネー

ジャ）を迎え、参加者それぞれ
の持ち寄った新規事業案に対
して実践的なアドバイスをい
ただきました。次回須賀川大学
は12月22日に開講予定です。

激
励
金
を
渡
す
菊
地
会
長

須
賀
川
地
区
警
察
官
友
の
会

須
賀
川
警
察
署
を
激
励
訪
問

　須賀川地区警察官友の会（菊地大介会長）

は、11月 11日須賀川警察署を訪問し、12

月に開催される県警剣道大会特別訓練開始

式にあたり、激励金と激励品を贈りました。

　開始式では、赤松署長の訓示に続いて菊

地会長が激励の言葉を述べ、選手を代表し

て石原警部補が「優勝目指して選手一同練

習に精進いたします」と応えました。

うごき
会議所会議所の

うごき
会議所の
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第一弾〆切日：12 月 28 日（〆切間近です）　　第二弾〆切日：令和 5 年１月31日

第
二
弾

第
一
弾

須賀川市中小企業・小規模事業者緊急経済対策事業お忘れではございませんか？

須賀川市原油須賀川市原油価価格格・・ のお知らせ物価高騰等支援のお知らせ物価高騰等支援のお知らせ須賀川市原油価格・物価高騰等支援のお知らせ須賀川市原油価格・物価高騰等支援のお知らせ須賀川市原油価格・物価高騰等支援のお知らせ

～車両や機械の購入、店舗改装などお考えの方へ～
（諸経費支払い資金などの運転資金にも）

（現在の金利は1.13％固定金利）
運転・設備資金を運転・設備資金を で！で！低金利低金利 更に担保・保証人も不要

※12/1現在

【マル経資金のご案内】

お問合せ先 中小企業相談所　☎76－2124

車両や機械の購入、店舗改装、諸経費の支払いなど、
事業資金のお借り入れは低金利、無担保、無保証人の
マル経資金をご活用ください。
【借入限度額】2,000万円
【返済期間】運転資金→７年以内（最長１年の据置可能）
　　　　　　 設備資金→10年以内（最長２年の据置可能）
※融資要件があります。また、新型コロナウイルス感染症の影響により
売上高が減少した方は、更に低金利等の新型コロナウイルス対策マ
ル経がご利用いただけます。（詳しくはお問合せください）

※相談会は全て事前予約制となります。
※予約やご不明な点などございましたら、
中小企業相談所経営指導課までご連絡く
ださい。TEL 76ｰ2124

　日頃抱えている様々な問題や課題解決のため、各種
相談会を開催していますので、ぜひご利用下さい。

【 日本政策金融公庫 金融相談会 】※毎月第2水曜日
◇12月14日（水） 10:00～12:00【商工会館会議室】

【 事業承継個別相談会 】
◇令和５年 1月5日（木） 
　　　　　　　 10:00～15:00【商工会館会議室】

【 法律相談会 】
◇ 随時受付【須賀川法律事務所】

無料定例相談会のご案内

対象事業者
市内に本社、支店、営業所がある中小事業者
市内で事業を営む個人事業主

補助内容
令和 4 年 4 月から 7 月分の光熱費及び燃料費の一部を
従業員数に応じて補助

支援内容
速やかに支援金を交付するため、領収書等の添付を省略す
るなど申請手続きの簡素化を図り、申請に基づいた従業員
数（役員を除き、非正規等含む）に応じて一律交付します。

申 請 書 様式は市ホームページからダウンロード、又は、市商工課で配布

必要書類 ①申請書
　　　　　②電気、ガス、水道料金及び燃料費を支払ったことが確認できる書類（第一弾のみ）
　　　　　③令和 4年 4月 1日現在の従業員数が確認できる書類
　　　　　④補助金振込口座の通帳の写し（支店名、口座ふりがな等のわかる箇所）

申請方法　３密回避のため、下記宛の郵送でのみ、受け付けます。
　　　　　〒962-8601　須賀川市八幡町 135番地　須賀川市商工課

お問合せ先

■須賀川市役所商工課　
　☎0248-88-9142
　☎0248-88-9143

■須賀川商工会議所
　☎0248-76-2124

補助率
2分の1

補助上限
従業員数 [ 0～ 9人] 6万円
従業員数 [10～29人] 9 万円
従業員数 [30人以上 ] 15万円

支援金
従業員数 [ 0～ 9人] 6万円
従業員数 [10～29人] 12 万円
従業員数 [30人以上 ] 18 万円

対象事業者は第一弾と同じ

中小企業相談所コーナー
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＜予告＞恒例あきんど抽選会開催決定！！

●企業の紹介をお願いします
　当社は大正3年に創業、永きに亘りお客様のニーズに沿っ
た高品質の印刷物を提供して参りました。
　昭和初期より受注製造を行っている郵便はがきをはじめ、
トータルサポートを強みとした一般商業印刷や、郵便はがき
の製造過程で発生する断裁クズを再利用し発泡させた｢ワン
ダーエコ｣など環境に配慮した製品の製造を行っております。
　このたび新社屋完成に伴い11月に本社工場を移転、現在
新たな事業である「紙パッケージ」製造プロジェクト始動に
向けて着々と準備を進めております。

●事業のPRをお願いします
　須賀川市内で 100 年以上続く老舗の印刷会社としての誇りとこ
れまで培ってきた技術力を活かし、お客様･地域の皆さまと共に次
の100年へ続くものづくりを行って参ります。
　印刷物に特化せず、お客様が求める様々なツールをご提供して
参りますので、新たなトキワ印刷を何卒よろしくお願いいたします。

●今後の展望・展開は
　現在、紙パッケージ事業のスタートに向けて新規設備の導入を
はじめ、社内・社外研修や体制面の整備など準備を進めております。
　当社の強みである高品質の大判印刷技術を活かし、印刷だけで
はなくデザインから印刷･加工まで迅速なトータルサポートでパッ
ケージ分野での新たな風となれるよう従業員一同新たな歩みとし
ての挑戦を続けて参ります。

●お仕事をする上で気をつけている点は
　事業の一つである郵便はがきの製造においては、はがき
自体が金券同様の扱いとなるためセキュリティ体制と品質
管理には万全を期しております。永年、高品質の葉書を全
国各地に提供し続けており広く信頼をいただいております。
　また、新工場では新たな事業開始に向けてクリーンルー
ムを設置、衛生管理面でも十分配慮した対応が可能となっ
ております。

トキワ印刷（株）
代表取締役　佐久間 信幸 さん
〒962-0028 須賀川市茶畑町25－6
tel.0248-75-2145

満点になったあきんどカードは 12月20日( 火 ) までにあきんど
祭り参加店へ応募してください。
抽選会詳細は「すかがわインフォメーション」公式LINEでお知
らせします。

インフォメーション
13日㈫

14日㈬

15日㈭

18日㈰

20日㈫
21日㈬
22日㈭
24日㈯

総務運営委員会（商工会館）
運輸観光部会「わがふるさと須賀川のうちそとみて歩き会」
中小企業診断士による個別相談会（商工会館）
日本政策金融公庫金融相談会（商工会館）
青年部 令和４年度忘年会（グランシア須賀川）
女性会「第４回スマホで地域をつなぐ～デジタルツール
利活用ワークショップ～」（須賀川市民交流センター tette）
須賀川駅中イルミネーション「ひかりのテラス」
(～R5.１．８)（須賀川駅２Fテラス）
第603回常議員会（商工会館）
中間監査会（商工会館）
須賀川大学「新規事業創出ワークショップ」（商工会館）
元気だ！すかがわあきんど祭り（市民交流センター tette）

6日㈫

7日㈬
8日㈭

9日㈮
11日㈰
12日㈪

須賀川地区税務関係団体協議会「税協会報」編集会議（商工会館）
須賀川地区経営者協会労務研究部会「事業継承セミナー」（商工会館）
須賀川地区警察官友の会 研修会（グランシア須賀川）
須賀川商工会議所女性会「年忘れクリスマス
パーティー」（ホテルサンルート須賀川）
青年部 第９回役員会（商工会館）
須賀川地区就職ガイダンス第２回運営委員会（商工会館）
女性会「第３回スマホで地域をつなぐ～デジタルツール
利活用ワークショップ～」（須賀川市民交流センター tette）
須賀川会議所クラブ12月例会（ホテル虎屋）
須賀川地区経営者協会労務研究部会（割烹万松）
青年部 須コン（グランシア須賀川）
雛の笑顔に会えるまち実行委員会（商工会館）

12
月

当紙の表紙及び魅力発信のコーナーで事業所や商品のＰＲをしてみませんか。
ご連絡いただければ取材にお伺いします。お気軽にどうぞ！（お問合せ先：総務課☎76－２１２４）

掲載事業所募集中!



8

発行所/須賀川商工会議所　〒962－0844 福島県須賀川市東町59－25　TEL(0248)76－2124(代)　FAX(0248)76－2127

印　刷　(有)和田印刷〒962-0057福島県須賀川市袋田字守子92-8　TEL0248-75-2256
ホームページ　　　　　　　　　で　　　　　E-mail skgwcci01＠sukagawacci.or.jp　 Twitter公式アカウント@sukagawacci須賀川商工会議所 検索

全国商工会議所早期景気観測調査 2022 年11月の動向

業況DIは、２カ月連続で改善
先行きは、感染再拡大への懸念から厳しい見方LOBO調査

● 全産業合計の業況DI は、▲16.4（前月比＋4.3 ポイント）
● 製造業では、飲食・宿泊業向けの食料品や企業の設備投資需要
に牽引され、業況が改善した。建設業では、堅調な住宅建設関連
等の民間工事に下支えされ、改善した。また、小売業・サービス
業でもインバウンド、全国旅行支援による客足の回復で改善と
なった。一方、卸売業では、消費者向け商品の引き合いが増加す
る中、人手不足に伴う人件費増等によるコスト増が足かせとな
り、ほぼ横ばいに留まった。資源・原材料価格の高騰や人手不足
による受注機会の損失、物価高による消費マインドの低下、十分
な価格転嫁が行えていない等、経営課題は山積するも、経済活動
は正常化に向かっており、中小企業の業況は改善が続いている。

業況の推移DI （※DI＝「好転」の回答割合－「悪化」の回答割合）

建設資材価格・燃料価格の高騰や公共工事の受注減が続く中、設備投資や住宅建設関連等の民間
工事は堅調に推移し、改善。民間の短期工期の受注案件においては価格転嫁に向けた交渉が行え
たという声も聞かれた。

人流の回復に伴い、百貨店などの小売業向け高付加価値商品や飲食・宿泊業向け食料品を中心に
引き合いが増加する一方、人手不足に伴う人件費の増加等、コスト負担増が重荷となり、ほぼ横ばい。

物価高による消費マインドの低下で、商店街等での日用品の買い控えは見られるものの、インバウ
ンドや全国旅行支援による客足の回復で、高付加価値商品の需要が堅調な百貨店に牽引され、改善。

新規感染者数は増加傾向にあるものの、インバウンドや全国旅行支援による客足の回復に伴い、
飲食・宿泊業や旅行業を中心に改善。一方で、深刻な人手不足により、需要増に対応が追いつかない
という声も聞かれた。

※DI値（景況判断指数）について
DI 値は、業況・売上・採算などの各項目についての、判断の状況を表す。ゼロを基準として、プラスの値で景気の上向き傾向を表す回答の割合が多いことを示し、マイナスの値で
景気の下向き傾向を表す回答の割合が多いことを示す。したがって、売上高などの実数値の上昇率を示すものではなく、強気・弱気などの景況感の相対的な広がりを意味する。
DI＝（増加・好転などの回答割合）ー（減少・悪化などの回答割合）

円安による輸入部材価格の高騰は継続するものの、経済活動が正常化に向かう中で、企業の設備
投資需要の回復や飲食・宿泊業向けの食料品等の受注増に牽引され、改善。

建 設 業

製 造 業

卸 売 業

小 売 業

サービス業

業
種
別
の
動
向

概　　　　況

全 産 業

建 設

製 造

卸 売

小 売

サービス

7月

▲17.8

▲28.7

▲17.9

▲18.1

▲25.2

▲  4.1

2022年

6 月

▲20.3

▲29.3

▲19.8

▲22.0

▲32.2

▲  4.4

8 月

▲21.0

▲26.4

▲18.9

▲24.8

▲30.7

▲10.2

9 月

▲23.3

▲28.7

▲23.3

▲27.2

▲31.9

▲11.4

10月

▲20.7

▲29.9

▲20.1

▲21.1

▲29.4

▲  8.1

1１月

▲16.4

▲22.9

▲16.2

▲20.3

▲23.9

▲  4.5

12~2月

▲20.3

▲20.8

▲19.5

▲23.4

▲25.3

▲15.1

先行き見通し


